
PARASHA # 11

Nombre de la porción:  “Vayigash”  
Y se acercó…. 
Porción de la Torah: Génesis 44: 18 
a 47: 27
                          Ezequiel 37: 15-28
                           Colosenses 1: 1-29

Como hemos visto en los estudios anteriores, la historia de José en Egipto 
y su reencuentro con sus hermanos y su padre, es una de las porciones de 
la Torah con más contenido profético acerca de la obra redentora de 
Yeshua, (José como prototipo de Mesías), pero también es una visión 
profética del reencuentro en tiempos finales de todos los descendientes de 
Jacob, los descendientes de las doce tribus esparcidas por el mundo, 
inmediatamente antes de la venida de Yeshua  a la tierra de nuevo.

Les recomiendo revisar en mi pagina desdeelmontedeefraim.org El 
estudio llamado “Es bíblica la reunificación de Israel” ya que considero 
necesario que se estudie a conciencia este tema, no solamente para 
entender la voz profética de la porción de la Torah, sino para revisar  
nuestro conocimiento acerca del Israel Bíblico, ya que solo de esta 
manera podemos definir nuestra identidad y nuestro llamado.

Es importante anotar y recordar aquí hoy, que este estudio sistemático de 
la Torah dividido en porciones que tienen como fin estudiar la Torah en 
un año, cada año,  es tan antiguo que sabemos por la misma Biblia que 



Yeshua siguió este estudio de la misma manera  como hoy lo hacemos y 
lo hacen todos los judíos alrededor del mundo. Hago esta anotación  
porque sabiendo que este mismo estudio lo hacen miles de judíos que no 
aceptan la enseñanza de la reunificación de las tribus al final de los 
tiempos alegando que ellos ya son todo Israel y que nadie más les 
disputará la pertenencia de la tierra, al leer con la porción de hoy la 
porción de la Haftorah, en Ezequiel  37: 15 necesariamente tienen que 
tener presente que es el mismo YHVH el que separó las tribus, y el 
mismo que las reunirá en su mano para que el Mesías regrese.  Por favor 
lean este capítulo de Ezequiel muy atentamente y verán cuanta claridad 
hay acerca de la reunificación de  Israel.  Tratar de negar esta enseñanza 
es solo ceguera de quienes siguen mandamientos y enseñanzas de 
hombres y niegan el valor escritural de estos pasajes.  Hace 2000 años 
Yeshua les dijo a estas mismas personas en Mateo 15:6  “Este pueblo de 
labios me honra;  Mas su corazón está lejos de mí  Pues en vano me 
honran, Enseñando como doctrinas, mandamientos de hombres.”

Vamos entonces al estudio del pasaje: 

Génesis 44: 18 El encuentro 

Jacob se encuentra afligido por la “desaparición” de José y tiene ahora  
temor que Benjamín también perezca, así que vemos a Judá rogando 
delante de José para que le permita cambiarse por Benjamín que se 
encuentra detenido por el encuentro de la copa de plata en sus 
pertenencias.

Judá no ha reconocido a su hermano porque José tiene su apariencia, su 
nombre y sus hijos Egipcios. Hasta este punto vemos también la sombra 
profética de la reunión de las dos casas: José, o la casa de Israel tiene 
vestiduras y apariencia gentil pagana porque olvidó su identidad hebrea y 
se siente tan cómoda como José en la historia, en medio del paganismo.  
Pero José si reconoció a sus hermanos,  y al hablar con Judá sabe que es 
su familia y solo espera el momento de revelarlo. Es exactamente lo que 
está ocurriendo hoy en día en este especial tiempo profético: La Casa de 
Israel, o Casa de José, mezclada entre las naciones y ajena a sus raíces 
hebreas, está siendo despertada (resucitada) por YHVH al conocimiento 
de su identidad hebrea, volviendo en su corazón a sus raíces, a la Torah, 
al verdadero día de reposo, a las fiestas de YHVH  etc. ,  Somos miles  y 
miles alrededor del mundo que estamos de regreso a casa , conociendo ya 
que Judá es nuestro hermano y esperando el momento de revelarnos 
como parte de Israel, el día en que la mano de YHVH nos una en un 
mismo cuerpo, para esperar juntos al Mesías y reinar con El. Pero Judá no 



nos ha reconocido aun. Muchos lo ignoran y muchos que ya conocen el 
despertar de la casa de Israel, están tratando de parar este movimiento 
negando nuestra pertenencia a Israel y sosteniendo que los gentiles somos 
solo eso, gentiles que debemos apoyar a Israel pero como simpatizantes,
mas no como participantes de las promesas, negando las Escrituras 
mismas que dan el soporte completo a la llamada “enseñanza de las dos 
casas”. 

Pero es José quien se da a conocer, porque no puede contener la emoción 
de saberse de nuevo entre sus hermanos, y en especial porque entiende 
que su vida en Egipto es parte de  la voluntad de YHVH para preservar la 
casa de Jacob en tiempos de hambre.  (Génesis 45:5)  De la misma 
manera la casa de Israel hoy, esparcida por el mundo y mezclada entre 
naciones gentiles por voluntad de YHVH, tiene como misión llevar la 
promesa hecha a Abraham, de ser bendición a todas las naciones de la 
tierra. Las diez tribus del norte esparcidas por el mundo afectan a cada 
familia de la tierra y hoy entendemos que son portadores de bendición. 
Cuando todos los gentiles que hemos sido escogidos por YHVH y 
redimidos por la sangre de Yeshua entendamos nuestra identidad y 
volvamos a las enseñanzas del Padre, entonces es cuando el verdadero 
evangelio de la restauración del reino será predicado hasta el último 
rincón de la tierra, y es entonces cuando Judá nos puede reconocer como 
hermanos, porque estaremos ya obedeciendo al Padre, habiendo dejado 
de lado las tradiciones griegas y romanas que nos dan esa apariencia 
Egipcia que nos hace irreconocibles ante sus ojos. 

Génesis 45: José se revela a sus hermanos.

En el momento en que José decide revelarse ante sus hermanos hace salir 
a todas las personas para estar solo con sus hermanos.  Muchas razones 
podrían pensarse de esta decisión, pero noten que la emoción de José no 
es compartida por sus hermanos inmediatamente. José se encuentra muy 
emocionado, pero sus hermanos no saben qué hacer ni que decir. Por 
temor, por asombro, pero se demoran en reaccionar frente a la revelación 
que les fue dada. 

No es así hoy con la casa de Israel? Quienes hemos abierto nuestros ojos 
a nuestra verdadera identidad, sentimos una emoción muy grande y un 
amor inexplicable por Judá, por la nación de Israel, por la Torah y por 
todo lo que nos “suene” Israelí.  Es más, he escuchado a muchas personas 
decir que no entienden porque sienten algo especial en su corazón por 
Israel, pero no tienen una razón para ello.  No saben que ya YHVH los 



está llamando de regreso a casa, como en la parábola del hijo prodigo.  El  
hijo menor (casa de Israel) se  apartó de la casa del Padre, se fue a las 
naciones paganas, terminó comiendo con los cerdos, pero un día
reaccionó    y “volvió en si” como dice la Escritura. Fue  entonces 
cuando comprendió que su identidad y su lugar estaba en la casa del 
Padre que siempre lo  esperó, y allá se encontró al lado del Padre, con el 
hijo mayor (Judá) que nunca se apartó de la Torah, las enseñanzas 
verdaderas.  Pero como en la parábola el hijo mayor no se alegró de 
inmediato y por el contrario se enojo por la aparición de su hermano 
perdido. Coincidencia?  

José tiene que tranquilizar a sus hermanos diciéndoles que no fueron ellos 
los culpables de su desaparición sino que fue voluntad de YHVH.  
También hoy la casa de Israel, que escuchó  la voz de Yeshua  debe hoy 
deshacerse primero de sus ropajes egipcios y luego tranquilizar a Judá 
para que sepan que hoy reconocemos que estábamos ciegos a nuestras 
raíces. Es increíble, pero cuantas veces escuchamos o hablamos acerca de 
la ceguera de Judá al Mesías, ignorando que también nosotros estábamos 
ciegos a nuestra identidad, a las raíces hebreas de nuestra fe. Por eso 
Pablo habló de ceguera parcial a los dos grupos…… (Romanos 11).  Será 
por eso que en el último mensaje de Yeshua a la iglesia de Laodicea le 
dice : Apocalipsis 3: 15-18  “Porque tú dices: Yo soy rico, y me he 
enriquecido, y de ninguna cosa tengo necesidad; y no sabes que tú eres 
un desventurado, miserable, pobre, ciego y desnudo.  Por tanto, yo te 
aconsejo que de mí compres oro refinado en fuego, para que seas rico, y 
vestiduras blancas para vestirte, y que no se descubra la vergüenza de tu 
desnudez; y unge tus ojos con colirio, para que veas. Yo reprendo y 
castigo a todos los que amo. Sé, pues, celoso, y arrepiéntete.  He aquí, yo 
estoy a la puerta y llamo; si alguno oye mi voz y abre la puerta, entraré a 
él, y cenaré con él, y él conmigo.” 

La reunión de José y sus hermanos se lleva a cabo en tierra Egipcia. De la 
misma manera la reunión de las dos casas se llevara a cabo en el exilio y 
no en Israel. Ya unidas por YHVH, las dos casas, la casa de Israel y la 
casa de Judá entraran juntas a Israel danzando  y aclamando a  YHVH 
como Rey Eterno. Lean    Isaías 35: 10,  55: 12  51: 1-3 y  65: 17-20  Una 
pregunta que debes hacerte es: Por qué hemos tomado estas palabras 
proféticas como nuestras, si  la iglesia se ha sentido tan aparte de Israel?  
Dice la palabra que VOLVEREMOS A Sion!  Volver quiere decir que un 
día salimos de allá verdad?  Pero la iglesia Cristiana como la conocemos 
no salió de Sion sino de Roma.  Quienes se consideran los padres de la 
iglesia? Abraham, Isaac y Jacob? O Crisóstomo, San Agustín, Lutero?   
Observamos el calendario lunar Bíblico de YHVH? O el calendario solar 



de Roma?  Observamos el día de reposo de Sion o el domingo solar de 
Roma?  Lean Zacarías 14: 16 cuando hablando del principio del reinado 
milenial dice: “Y todos los que sobrevivieren de las naciones que vinieron 
contra Jerusalén, subirán de año en año para adorar al Rey, a YHVH  de 
los ejércitos, y a celebrar la fiesta de los tabernáculos”.  Como va a 
hacer la Iglesia para comenzar el milenio celebrando la Fiesta de 
Tabernáculos si ni siquiera sabe que es ni cuando se celebra? 

Lean también Isaías 66: 10 en adelante..  “Alegraos con Jerusalén, y 
gozaos con ella, todos los que la amáis; llenaos con ella de gozo, todos 
los que os enlutáis por ella; para que maméis y os saciéis de los pechos 
de sus consolaciones; para que bebáis, y os deleitéis con el resplandor de 
su gloria. Porque así dice YHVH: He aquí que yo extiendo sobre ella paz 
como un río, y la gloria de las naciones como torrente que se desborda; y 
mamaréis, y en los brazos seréis traídos, y sobre las rodillas seréis 
mimados. Como aquel a quien consuela su madre, así os consolaré yo a 
vosotros, y en Jerusalén tomaréis consuelo. Y veréis, y se alegrará 
vuestro corazón, y vuestros huesos reverdecerán como la hierba; y la 
mano de YHVH  para con sus siervos será conocida, y se enojará contra 
sus enemigos.  Porque he aquí que YHVH  vendrá con fuego, y sus carros 
como torbellino, para descargar su ira con furor, y su reprensión con 
llama de fuego. Porque YHVH  juzgará con fuego y con su espada a todo 
hombre; y los muertos de YHVH  serán multiplicados. Los que se 
santifican y los que se purifican en los huertos, unos tras otros, los que 
comen carne de cerdo y abominación y ratón, juntamente serán talados, 
dice YHVH . Porque yo conozco sus obras y sus pensamientos; tiempo 
vendrá para juntar a todas las naciones y lenguas; y vendrán, y verán mi 
gloria.  Y pondré entre ellos señal, y enviaré de los escapados de ellos a 
las naciones, a Tarsis, a Fut y Lud que disparan arco, a Tubal y a Javán, 
a las costas lejanas que no oyeron de mí, ni vieron mi gloria; y 
publicarán mi gloria entre las naciones.  Y traerán a todos vuestros 
hermanos de entre todas las naciones, por ofrenda a YHVH, en caballos, 
en carros, en literas, en mulos y en camellos, a mi santo monte de
Jerusalén, dice YHVH, al modo que los hijos de Israel traen la ofrenda 
en utensilios limpios a la casa de YHVH. Y tomaré también de ellos para 
sacerdotes y levitas, dice YHVH. Porque como los cielos nuevos y la 
nueva tierra que yo hago permanecerán delante de mí, dice YHVH, así 
permanecerá vuestra descendencia y vuestro nombre.  Y de mes en mes, y 
de día de reposo [ en día de reposo vendrán todos a adorar delante de mí, 
dijo YHVH. Y saldrán, y verán los cadáveres de los hombres que se 
rebelaron contra mí; porque su gusano nunca morirá, ni su fuego se 
apagará, y serán abominables a todo hombre.” 



Preguntas: Reconoce la Iglesia Cristiana a Jerusalén como su casa? O se 
muestra enojada o temerosa con todo lo que suene a “Judío o Judaizante” 
como si las costumbres de este pueblo, que fueron ordenadas por el 
mismo YHVH en el llamado “Antiguo testamento” fueran oprobiosas? 

Como es que YHVH viene con su furia contra los que comen carne de 
cerdo (en rojo, verso 17)  si supuestamente Yeshua (Jesús) nos “hizo 
libres de comer lo que quisiéramos” como enseña la Iglesia?  Porque el 
pasaje habla de los hijos de Israel y no de la Iglesia?  Porque el texto 
habla de tomar a muchos de los que YHVH trae de regreso a Sion como 
sacerdotes y levitas, si la Iglesia eliminó  el sacerdocio?  Por qué no se 
refiere a los escogidos de entre los pueblos como pastores? Y por último 
como es que cuando haya un cielo nuevo y una tierra nueva,  iremos de 
mes en mes y de día de reposo en día de reposo a adorar a YHVH?  Será 
que vamos en Enero, Junio  o Agosto (meses paganos en honor a 
Augusto, dioses romanos, etc? o será en los meses ordenados por YHVH?  
Será el día de reposo el día séptimo ordenado por YHVH? O iremos de 
domingo en domingo como ordenó Constantino? 

Por favor, no se sientan ofendidos. Sé que no es fácil confrontar lo que 
enseñamos o practicamos. Pero recuerden que como dijo José a sus 
hermanos, aquí no hay culpables. Esto era el plan de YHVH, y el plan 
hoy es abrirnos los ojos y retornar a la senda antigua. Volver a la Palabra 
de Dios, pero tal y como está escrita. Y recuerden solo esto: No hay 
mucho tiempo. Pregunten, cuestionen, hablen…. Solo así entenderemos. 
¡No podemos tapar el sol con un dedo, verdad?! 

La profecía del final es clara. Antes del reencuentro de José o casa de
Israel con la casa de Judá, fuera de Israel, va a ver un tiempo terrible 
llamado el tiempo de angustia de Jacob, cuando el pueblo judío se verá
obligado a salir de su tierra, por guerras termonucleares de acuerdo a  las 
Escrituras. José o la casa de Israel que ya se ha estado preparando tal 
como lo hizo José en Egipto, estarán fuera, esperando a su hermano Judá 
para ayudarle como entonces. José o la casa de Israel se revelarán a su 
hermano, y juntos regresaran a la tierra prometida, forzados también por 
los cazadores de los tiempos de tribulación,  pero sustentados y 
protegidos por la poderosa mano de YHVH.



Génesis 46: La familia completa llega a Egipto: 

Aquí de nuevo encontramos una voz profética: Jacob llega con toda su 
familia a Egipto. Cuantos? El verso 46:27 nos dice que fueron 70. Que 
significa 70? Recordemos que 70 significan el número de naciones de la 
tierra. En otras palabras 70 representa toda nación de la tierra. En Génesis 
10 los descendientes de Noé son 70 y ellos vinieron a ser las naciones de 
acuerdo a la Escritura.  En números 11: 16 70 varones  representaron las 
naciones. Daniel 9: 24:70 semanas es la totalidad del tiempo profético. 
Lucas 10: 1 fueron 70 los enviados por Yeshua. Uno por cada nación.  
Génesis 15: 27  Después de cruzar el mar rojo, Israel  encuentra 12 
fuentes de agua, (las doce tribus) y 70 palmeras: las naciones que serian 
bendecidas. 

Génesis 46: 33  Cual es su oficio?

Por último José en esta porción de la Escritura da instrucciones precisas a 
sus hermanos para que digan a Faraón que son pastores de ovejas, porque 
de acuerdo a sus palabras “para los Egipcios es abominación todo pastor 
de ovejas”.  No es contradictorio? Por que querría José que el pueblo 
Egipcio repudiara a sus hermanos? La respuesta es clara. Si los 
repudiaban y aislaban de los demás, se preservarían de la inmoralidad y la 
idolatría de Egipto.  YHVH llamó a Israel para ser su nación santa que 
quiere decir apartada. Recuerda: La amistad con el mundo, es enemistad 
con YHVH…… 47: 27  “Así habitó Israel en la tierra de Egipto, en la 
tierra de Gosén; y tomaron posesión de ella, y se aumentaron, y se 
multiplicaron en gran manera.” 
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